

# 西中の風

継続と徹底

伊丹市立西中学校長

大西 規之

## 環境整備は大切

私は毎日、校門付近と校舎内の掃除をしています。なぜかという、きれいな環境、すべてが整理・整頓されている環境は、心が落ち着くからです。落ち着きがあると、いじめも少なくなり、授業にも集中できるようになります。

私の経験から、車が汚れていると少し乱暴な運転になります。しかし、車を洗ったばかりの時は、車がきれいなので、大切に運転しようと安全運転になります。また、業績を上げている企業のオフィスを見ると、きれいに整理・整頓されています。優秀なそして、はやっている自転車屋さんやバイク屋さんの作業場を見ると、工具が整然と並べられており、整理・整頓を怠っていません。効率の良い修理や作業をするために、工具が効率よく順番にきれいに並べられているのです。私は、自転車とバイクに乗りますが、作業場が乱雑な自転車屋さんやバイク屋さんには修理や点検に行きません。なぜならば、工具等を整理・整頓できない店は信用できませんから。

私が担任をしていた頃、三者懇談で保護者から「うちの子は家で全然勉強しないのですが、どうしたらいいですか？」とよく質問されました。そのとき、「家で勉強する机の上は片づいていますか？」と保護者に質問しました。そうすると、ほとんどの保護者からは、「勉強する隙間がないくらいいろいろな物が机の上に乗っています。全く勉強できるような状態ではありません」という答えが返ってきました。そのとき私はいつも、「まず、机の上をきちんと整理させ、勉強ができる環境を作ってください」と生徒本人を前にして保護者をお願いをしました。よく勉強ができる環境とはそのようなものではないでしょうか。

さあみなさん、君たちが勉強する家の机はどうなっていますか？また、学校で勉強する教室は、教室の机は、後ろのロッカーはどうなっていますか。一度チェックしてみてください。いい環境は学習意欲も高めることでしょう。

## ～大人になった今でも忘れられない

### 生きる力をくれた「先生のことば」～

「西中の風」第29号では、「進路編」と「受験編」を載せましたが、卒業式まで1ヶ月を切りましたので「卒業編」を載せたいと思います。本号から3号に分けて掲載します。

#### 1「美しい女性になってください」

女子高を卒業する時に頂いた言葉です。家事と育児に追われる日々ですが、子ども達と花を見たり自然を感じながら心も美しくいられるよう心がけています。

#### 2「笑顔に勝る化粧なし」

中学卒業の日に担任の先生が女子生徒にくれた言葉です。人間関係を築く上で笑顔はとても大切だどつくづく感じています。最近、中高生が化粧するのを見て、この言葉をかけてあげたいなあと思っています。

#### 3「おまえの人生、必ず目的地に着くから大丈夫」

高校の卒業式、人生を列車のレールにたとえて担任の先生がくれた言葉です。社会人になった今、会社の後輩にこの言葉をおくりました。

#### 4「人の夢になってください」

高校3年生の1年間、迷惑ばかりかけていた私に先生が卒業式の後くれた言葉です。くじけそうなき、いつも思い出します。今の私の夢はもちろん「人の夢」になることです。

